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Время. События. Люди

Отметил свой юбилей первый лицей, созданный в 1992 
году при нашем филиале как инженерно-экономический 
колледж. Сегодня лицей является ключевым звеном в под-
готовке талантливой молодежи города к дальнейшему 
обучению в лучших вузах Пермского края и России.

За 20 лет работы лицея его окончили 1355 выпускни-
ков, всех их отличают глубокие знания и умения. Особен-
но памятен нашему филиалу первый выпуск лицеистов. 
Им досталось всё самое-самое…  Придя в стены БФ ПГТУ 
после окончания лицея, они стали первыми выпускниками 
нашего очного факультета.

Лицей  – неотъемлемая часть  Березниковского филиа-

ла, его визитная карточка в современных методах работы 
с одаренными детьми. Здесь сохраняются преемствен-
ность и обычаи высшей школы. Хочется особо отметить 
традиционные для лицея Дни науки. Лицеисты принимают 
активное участие в наших олимпиадах по физике, химии, 
математике, информатике. А во время Дней науки нашего 
филиала нередко именно доклады лицеистов признаются 
лучшими в своих номинациях. 

На снимке: известный российский литературовед и 
критик Лев Анненский, прибывший на юбилей, выступает 
перед преподавателями лицея.

Фото:  В. Брандмана

Первому лицею 20 лет
СТУДСОВЕТ:

как это было

После 91-го года вся мощная  идеологическая система нашей страны буквально 
развалилась на глазах. Закончилось время пионерии и комсомола. Пошел мучи-
тельный процесс становления, поиск ответов на вопросы, что такое студенчество, 
как с ним работать, нужны ли органы самоуправления и какие. Кстати, точных 
ответов нет до сих пор, поиск продолжается. Доказательство – отсутствие госу-
дарственных законов о студенчестве, например, ни в одном законе о поддержке 
молодежи про студенчество не сказано ни слова. Да, провозглашается поддержка 
молодежных объединений и организаций в целом, но что касается конкретно сту-
денческих организаций – ни слова. 

Вопросы – чем заниматься студсовету, нуждается ли он в идеологии, каким 
должен быть – особенно актуальны для нашего филиала в последние 3 года. 
Чтобы хоть как-то приблизиться к ответу на них и помочь ребятам разобраться, 
что к чему и зачем, редакция подготовила подборку компетентных мнений.

На снимке: Александр Федосеев – наш первый организатор внеучебной 
работы.

Развитие темы на стр. 2-3

В БФ ПНИПУ прошла девятая по 
счету (и II Всероссийская с между-
народным участием) конференция 
студентов и молодых ученых «Моло-
дежная наука в развитии регионов». 
В ее работе приняли участие около 
200 студентов, преподаватели и пред-
ставители предприятий. Конференции 
предшествовал выпуск одноименного 
сборника, включивший в себя более 
150 статей 233 авторов, в основном, 
студентов и молодых ученых. «Берез-
никовский филиал, – заявил его ди-
ректор О.К. Косвинцев, – отличается 
от других факультетов нашего уни-
верситета большим объемом научно-
исследовательской работы с участием  
студентов, что говорит об уровне на-
шего преподавания. В конкурсе среди 
кафедр всего ПНИПУ  наши студенты 
стабильно занимают лидирующие по-
зиции. В этом году 2 наших кафедры, 
АТП и ХТиЭ, вошли в тройку победите-
лей среди кафедр университета в кон-
курсе по организации НИРС». 

На конференции прозвучали 
13 докладов студентов БФ ПНИПУ 
с первого по пятый курс. Новшест-
вом состоявшегося мероприятия было 
участие докладчиков, победивших в 
Городском открытом конкурсе науч-
но-исследовательских и учебно-иссле-
довательских работ учащихся: Ирины 
Бисеровой (лицей №1), Данилы Бу-
тузова (гимназия №9), Сергея Рата 
(школа №12).  Причем Сергей Рат, 
оказавшийся самым юным доклад-
чиком (ученик 4-го класса), получил 
за свой доклад «Цвет в моей жизни» 
первый приз в номинации зрительских 
симпатий и третье место в номинации 
«Лучший научный доклад».  

В целом же, все лучшие доклады 
определялись при помощи голосо-
вания. Первое место в номинации 
«Лучший научный доклад» с до-
кладом «Исследование процесса 
солеотложения на технологичес-
ком оборудовании» у Екатерины 
Моревой (ХТНВ-09д), второе место 

у гимназиста Данилы Бутузова за 
доклад «3D-модель палат Строга-
новых». 

В номинации «Приз зрительских 
симпатий» места разделились в та-
кой последовательности: 2-е – Вла-
дислав Байков  (ИВТ-08д) за доклад 
на тему «Интерактивный портал 
перевозок «Вездеходы Урала», 
3-е – Ирина Вязовикова (ХТНВ-08д) 
«Исследование свойств отходов со-
дового производства и способы их 
утилизации». 

Кстати доклад Вязовиковой вы-
соко оценил мэр города Березники 
С.П. Дьяков, также присутствовавший 
на конференции. Он отметил, что «бе-
лое» море  – большая проблема для 
города и призвал новое руководство 
БСЗ задуматься над идеей строитель-
ства дорог из шлама, предложенной 
студенткой БФ ПНИПУ. 

На снимке: на конференции по-
бывал и выступил мэр города Берез-
ники С.П. Дьяков.

Идея нашей студентки 
заинтересовала мэра
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– Можно ли назвать профсоюз 
студентов БФ ПГТУ прообразом 
современного Студсовета? 

– Создание профсоюза студентов 
БФ ПГТУ «Студент» стало реакцией 
на естественную потребность студен-
ческого сообщества к объединению 
ради достижения своих целей. Если 
немного подробнее – в каждом кол-
лективе, так или иначе, формируются 
неформальные объединения, груп-
пы, целью которых является, чаще, 
общение по интересам, совместное 
времяпрепровождение. Наш курс, 
будучи первым на дневном отделе-
нии, не имел возможности «влиться» 
в студенческую семью, братство, если 
хотите, так как не было этой семьи в 
привычном понимании. Не было стар-
ших товарищей (студентов старших 
курсов), готовых поделиться опытом, 
передать традиции. Но в то же время 
курс, будучи еще сформированным в 
большей части из первых (опять же!) 
выпускников лицея, обладал высокой 
пассионарностью (прим. ред. – не-
преодолимое внутреннее стремление 
к деятельности, направленной на из-
менение своей жизни, окружающей 
обстановки). 

Елена Cергеевна  Богачук, 
организатор работы Студ-
совета БФ ПГТУ с 16.10.2005 
по 2007 гг.:

– Как никто не рождается  на свет 
с дипломом, так и постижение премуд-
ростей организаторского мастерства 
(менеджмент!) приходит с успешной 
практикой.

Позволю себе дать несколько сове-
тов начинающим и «продолжающим» 
активистам.

Профсоюз студентов – прообраз Студсовета

Поэтому необходима была некая 
оргструктура, которая могла взять на 
себя задачи организации студенческо-
го движения в широком смысле. Может 
быть, такая форма организации как 
профсоюз (в том смысле, которым чаще 
всего наполняется этот термин: а имен-
но, профессиональный союз, направ-
ленный на защиту прав его участников) 
была не самая подходящая, так как 
само понятие «права студента» на тот 
момент еще не «выкристаллизовалось». 
Более того, если честно, то нарушений 
этих прав, как таковых, не было, а зна-
чит, и не было предмета защиты. 

С другой стороны у всех студентов (и 
у нас также) есть неотъемлемое право 
на полноценную студенческую жизнь, 
которая начинается только в момент 
выхода из аудитории. А реализация 
этого права не входила в планы уни-
верститета. Я не хочу сказать, что это 
не заботило руководство филиала, но 
просто, столкнувшись впервые со сту-
дентами дневного отделения, БФ ПГТУ 
еще не обладал подобным опытом. 

Когда нет опыта – надо ознако-
миться с чужим. Таким примером для 
нас стал профсоюз студентов Техни-
ческого университета (головного). А 

если говорить о первых инициаторах, 
то сама идея была запущена с легкой 
руки Виктора Николаевича Кобзева 
(декана дневного отделения на тот 
момент), и группы студентов, лидером 
которой стал студент нашего курса (и 
мой личный хороший друг) Александр 
Андреев. Ну а затем, после ряда не-
удачных попыток формирования дан-
ного процесса и придания ему какой-
либо стратегической направленности, 
«знамя» подхватил я.

Еще раз вернемся к самой форме – 
профсоюз студентов – выбрана она 
была для возможности, в том числе, 
находиться во взаимосвязи с профсо-
юзом студентов головного вуза – мощ-
ной на тот момент организацией, воз-
главляемой харизматичным лидером. 
С одной стороны, нам это удалось: 
мы в течение длительного времени 
сотрудничали с головным профсою-
зом, участвовали в культурно-оздо-
ровительных мероприятиях. С другой 
стороны – мы были абсолютно авто-
номной независимой профсоюзной 
организацией, зарегистрированной в 
соответствии с только что вступившим 
в силу Законом о профсоюзах, со сво-
ей печатью, расчетным счетом и регис-
трацией в налоговых органах. Кстати, 
дата регистрации Профессиональ-
ного союза студентов БФ ПГТУ «Сту-
дент» – 12 апреля 1996 года (прим. 
ред. – это, по сути, и есть день рожде-
ния нашего Студсовета).

– Кто вошел в студенческий 
профсоюз?

– Устав нашего профсоюза пред-
полагал открытость с точки зрения 
членства. В нем было прописано (и это 
была норма закона), что защита прав 
студентов осуществляется не в зави-
симости от членства. Тем не менее, по 
количеству выданных членских книжек 
численность достигала 110 человек. 
Это при том, что к 1996 году на днев-
ном отелении обучалось всего поряд-
ка 250 человек. Основу, конечно, со-
ставили первые два курса. 

– Какие задачи ставились пе-
ред вами? Кто из преподавате-
лей вам помогал?

Александр Федосеев поступил в БФ ПГТУ на специальность 
«Экономика и управление на предприятии», дневная форма обу-
чения, в 1993 году. Этот курс был первым курсом дневного отде-
ления, также созданного в 1993 году. Его основу составил первый 
выпуск Инженерного колледжа при БФ ПГТУ (ныне – первый ли-
цей). После окончания в 1998 году (первый выпуск дневного отде-
ления) Александр Федосеев некоторое время работал штатным 
организатором внеучебной работы в БФ ПГТУ (старт трудовой 
карьеры – первая запись в трудовой книжке!), параллельно ор-
ганизовывая и развивая собственный бизнес, который и «погло-
тил» его впоследствии. В течение 5 лет он преподавал в БФ ПГТУ 
совместителем на кафедре экономики. В «нулевые» руководил 
рядом предприятий, в которых чаще всего и являлся собственни-
ком. С 2006 года переехал в Пермь, где также создал новое биз-
нес-направление. В 2011 году принял предложение Корпорации 
ВСМПО-Ависма на должность советника генерального директора 
по развитию бизнеса на Украине, где он сейчас работает и живет. 

По нашей просьбе Александр расскажет о том, с чего начина-
лось студенческое самоуправление студентов-дневников в на-
шем филиале.

Как это было

Советы бывалого

– Основная поддержка на протя-
жении всей учебы была от замдекана 
инженерного факультета Людмилы 
Георгиевны Пересыпкиной. Не могу не 
сказать также и о понимании в самом 
широком смысле со стороны Ады Ша-
бардиновны Зайнуллиной, Олега Кон-
стантиновича Косвинцева, а также ди-
ректора филиала Бориса Александро-
вича Оверина. И это не смотря на то, 
что в принципе защита прав студентов 
предполагает противоположное рас-
положение относительно «баррикад» 
актива профсоюза и административ-
но-преподавательского состава! 

– Что удалось сделать, какие 
мероприятия проводились, ка-
кова была активность студентов 
Вашей поры? 

– Постараюсь перечислить кратко: 
за время моей работы было начато 
КВНовское движение, проводились 
регулярные игры, в том числе выезд-
ные, в Перми, с командами пермских 
вузов. Студенты дневного отделения 
при содействии профсоюза получали 
путевки в профилакторий студпрофсо-
юза ПГТУ Перми.  Организовывались 
регулярные мероприятия, в том числе 
на Новый год, День студента, выпуск-
ные (практически традиционным стал 
ночной выезд на теплоходе по окон-
чании года). Часть мероприятий ор-
ганизовывалась на спонсорские взно-
сы, сбор которых также стал задачей 
профсоюза. Из денежных средств, 
собранных за счет взносов студентов, 
оказывалась материальная помощь 
нуждающимся студентам. И наконец, 
профсоюз выступал в защиту студен-
тов, которые могли попасть под отчис-
ление по тем или иным основаниям, 
фактически в роли поручителя.

– Когда примерно произошла 
замена профсоюза студентов на 
Студсовет?

– А это уже было не в мою бытность 
председателем. Дело в том, что по 
окончании учебы я не смог осущест-
вить передачу полномочий новому че-
ловеку (поиск преемника у нас всегда 
непростой процесс), более того, как 
отмечалось выше, в этот же момент 

организация внеучебных мероприятий 
стала регулярной, под руководством 
штатного организатора внеучебной 
работы, коим я и поработал некото-
рое время.

–  Какая идеология, на Ваш 
взгляд, нужна сегодняшнему 
студенту? И нужна ли вообще? 

– Какой сложный вопрос! Я уже 
давно не студент, но и еще дети мои 
также пока не вступили в студенческий 
возраст. Но вообще, в период нашей 
учебы в стране происходили большие 
перемены, и даже пермский профсоюз 
студентов (как некий образец) не был 
в стороне от них – у студентов форми-
ровалась четкая гражданская позиция. 
Это очень деликатный момент – пото-
му, что когда говорят о формировании 
активной гражданской позиции, то 
сразу появляются спекуляции на тему 
«использования» студентов в элек-
торально-избирательном процессе, 
возникает тема идеологической про-
паганды, что не есть хорошо. С другой 
стороны, я, работая преподавателем и 
общаясь со студентами, отмечал неко-
торую политическую «апатичность», 
перерастающую, с моей точки зрения, 
в безынициативность, а, в конечном 
счете – отсутствие гражданской пози-
ции. Студент – это будущее России, а 
это, если осознать – немалая ответс-
твенность. Хочешь, чтобы будущее 
было таким, каким ты его представля-
ешь, – действуй, меняй окружающую 
среду: улучшения – это производная 
от изменений!

– Уроки, которые Вы извлекли 
для себя во время учебы в БФ? 

– Образование – это не просто 
накопление знаний в конспекте – это 
непрерывный процесс собственной 
трансформации с использованием ре-
сурса университета. И здесь упущен-
ные возможности очень дорого могут 
стоить, причем их отрицательная ка-
питализация возрастает со временем.

– Пожелания современным 
студентам-политехникам. 

– Вы – на старте собственного ус-
пеха! Используйте эту возможность по 
максимуму!

Не бойтесь ответственности!
А ЗАЧЕМ ТЕБЕ ЭТО НАДО?  За-

кройся дома в ванной, включи воду 
погромче, встань перед зеркалом и сам 
себе честно признайся, зачем тебе всё 
это. Тяжело даётся? А как тогда ты бу-
дешь вести за собой, если сам себе за-
трудняешься сказать? А ребята чувству-
ют твою неуверенность и не верят тебе! 

УЧИСЬ! Хороший менеджер, как 
и другой специалист своего дела, от-
чётливо осознаёт, что процесс обу-
чения бесконечен. Как много и часто 

ты искал в интернете ответы на свои 
вопросы по организации внеучебки? 
Знакомился с опытом коллег-студен-
тов? Спрашивал совета у бывалых? 
Дорожил опытом работы предыдущих 
студсоветчиков? Набирался ума-разу-
ма на тренингах? На принципе «сами 
с усами» далеко не уедешь. 

РАСКРОЙ ГЛАЗА ПОШИРЕ! Че-
тыреста студентов – это же целая ар-
мия! Триста спартанцев века изумляют 
человечество, а вас – больше! Двести 

восемьдесят студентов сами не знают, чего хотят? Может быть. 
Но так ли хорошо вы друг друга знаете, умеете (хотите ли?!) 
открыть глаза на тех, кто рядом.  Уверена, мир интересов боль-
шинства ребят много больше, чем ваши представления об этом. 
Проще всего иметь 2-5 полезных и понятных приятелей рядом, 
тусоваться вместе и достаточно. Хорошо, это ваш выбор. Но 
тогда забудьте о карьере хорошего менеджера-управленца.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ. Э. Берн, знаменитый психолог, счита-
ет ответственность определяющим в поведении взрослого чело-
века: принять решение и нести за него ответственность. Кинофестиваль в Чайковском (2007 г.) Ночная школа КВН (2006 г.)

Студсовет во время поездки на Черное море (2007 г.)
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На всех парах влетаю в двери родного университета и иду прямиком в 111, где уже сидят  чле-
ны нашей дружной «семейки»… Да, Студенческий совет – это тоже своеобразная семья со своими 
привычками, уставами, проблемами… каждый из нас выполняет свою определённую функцию под 
руководством нашего «большого папы» – председателя студенческого совета. И выполняем мы наши 
задачи не в одиночку, а дружной командой. А всего лишь два года назад для некоторых из нас 
111 кабинет и Студенческий совет были чем-то далёким и несбыточным. 

Я попала в Студенческий совет  после того, как побывала на тренингах Жени Ромина (бывший сту-
дент нашего филиала, родоначальник радиодвижения в БФ ПГТУ), который обучал нас пользоваться 
радиоаппаратурой (радио тогда только-только зарождалось в нашем вузе). Он просто предложил 
мне и ещё нескольким ребятам из нынешнего Студсовета прийти на отчётно-выборную конферен-
цию, послушать, посмотреть… Неожиданно для самой себя я приняла решение пойти в информаци-
онную группу, ответственную за информационное обеспечение всего университета.

На протяжении этих двух лет команды Студенческих советов VI и VII созывов (где-то успешно, где-
то не очень) проводили различные мероприятия для студентов не только нашего политеха, но также 
и для студентов БФ ПГУ (ПГНИУ) и конечно БФ УрГЭУ… Были и мелкие ссоры, и недопонимание и 
даже крупные конфликты, кто-то уходил, кто-то возвращался, терялись…, но, несмотря на всё это, 
мы всегда оставались Студенческим советом, всегда доводили до конца все наши начинания, как бы 
сложно нам не было…

                 Говорят, кто заблудился – тот сотни стоит
                 Тех, кто предпочёл остаться в стойле… 
                                       (Отрывок из песни Alai Oli «Крылья»)

Конечно, нельзя не отметить наш доблестный Студенческий Актив, помогавший нам на протяже-
нии всего существования Студенческого совета. Эти ребята всегда были рядом и были готовы помочь 
нам в трудную минуту кто чем мог: кто-то танцевал, кто-то пел, кто-то играл на гитаре, кто-то помо-
гал организаторам на  мероприятиях по ту сторону сцены… Старший Студенческий актив, они же 
бывший Студенческий совет, ненавязчиво контролировали нас, подсказывали нам, где и как лучше 
выйти из трудной ситуации, подбадривали, когда совсем опускались руки. Хочется сказать огромное 
спасибо также нашей понимающей администрации, которая всегда шла нам навстречу, что бы не 
придумал наш Студсовет.

Но время смотреть вперёд: и здесь опускаются руки, и хочется сесть и спросить: «Люди… ау!!! Есть 
тут кто?!» Весь этот год мы пытались наладить контакт с нашим первым курсом… раз за разом мы 
предлагали им выступить, просили о помощи… откликнулись лишь единицы… и это очень плачевно! В 
ранних выпусках мы уже писали о том, что Студенческий совет засохнет без свежих идей, без новых 
людей… 

Ребята… первый второй курс… откликнитесь… 111 кабинет и Студенческий совет – это не так 
страшно, как вам кажется! Если вы активны, если вам не безразлична внеучебная жизнь нашего 
вуза – мы ждём вас!

P.S: я рада, что в новый состав Студсовета вошли таки двое (!) первокурсников. 
Анна Карякина, член Студсовета  VI–VIII созывов

Студсовет сегодня

Первый курс, ау!

А мы такие!

Председатель Студсовета
Голев Андрей, МАХП-09 golev-andrei@mail.ru

Культмассовая группа 
Емельянова Ксения, ХТНВ-08  ksunchik.08@mail.ru 
Степанова Елена, ЭиУ-10 step_up_1993@mail.ru
Кузьмина Анастасия, ЭиУ-10  staysha93@mail.ru
Поташникова Наталия, ЭиУ-09 v.natusya@mail.ru

Информационная группа
Карякина Анна, ЭиУ-09 holli_valkiria@mail.ru

Группа КВН-движения
Хомутов Матвей, ИВТ-10 xp43@mail.ru (gmail@gmail.ru)
Коробейникова Дарья, ХТНВ-10 satana_na_vole@mail.ru

Спортмассовая группа
  Кочнев Антон, ТМО-11
  Середкина Анна, ХТ-11

Учебно-научная группа
Самойленко Антон, МАХП-09 pixel_1992@mail.ru

Аналитическая группа
 Егоров Роман, ИВТ-09 ro2526892@mail.ru

Социально-проектная группа
 Федосеева Анастасия, ЭиУ-10 andromeda055@mail.ru

Организатор внеучебной работы
Симонова Александра Анатольевна F-SAA@mail.ru

(зам. организатора внеучебной работы
Егоров Роман)

VIII состав Студенческого Совета
на 2012-13 учебный год:

Автор этой статьи пожелал остаться 
неизвестным. Уважая его право, 
скажем лишь, что он – выпускница
прошлого года (группа ХТНВ-06д), 
активно сотрудничавшая с нашей газетой. 
Совсем скоро 64 наших выпускника 
дневного отделения 2012 года получат 
дипломы. Возможно, эта статья кому-то 
из них будет в помощь.

Поиск работы у каждого человека занимает 
по-своему продолжительное время. Некоторым 
удается устроиться сразу без лишних вопросов 
и каких-либо осложнений, есть и те, кто либо 
от излишнего выбора, либо, наоборот, от не-
достатка свободных вакансий ищет место своей 
дислокации достаточно долгое время. Совет: 
всё же стоит отдохнуть после изнуритель-
ной защиты дипломного проекта. Опять 
же специфика человеческая у каждого своя. 
Кому-то хватает и пары недель, а кого-то статус 
«безработного» вовсе нисколько не ущемляет. С 
одной стороны, наработаться мы всегда успеем, 
лучше подольше отдохнуть, вдоволь отоспаться и 
нагуляться, чем искать то, что в течение последу-
ющих 11 месяцев будет выматывать больше, чем 
просто 4 пары лекций. С другой стороны, можно 
свою судьбу проспать, не заглянув вовремя в от-
дел кадров. Кстати, об этом самом отделе иначе 
отдел по работе с персоналом (ОРП).

Именно в этот отдел необходимо обращаться 
для получения информации об имеющихся на 
предприятии вакансиях. Здесь ничего нового, я 
думаю, для вас не открыла. Прежде чем отправ-
ляться в службу по работе с персоналом какой-
либо организации, необходимо составить резю-
ме (нахвалить себя любимого «с головы до ног»). 
Для быстрого результата, можно это резюме 
отправить на электронную почту организации (и 
даже не одной), а ещё лучше отправить его до-
срочно, т.е. задолго до получения диплома. Хотя, 
конечно, нет ничего более результативно-
го, чем собственно поход в отдел кадров 
лично. Ну, а там уж специалисты поведают вам 
о наличии или отсутствии свободных вакансий. 

Стоит заметить, первичный приём специа-
листами службы трудоустройства занимает по 
времени, в среднем, 5 минут. Вам либо скажут, 
что свободных вакансий вообще нет, либо (если 
повезет) при соответствии всем параметрам на-
правят вас дальше по плану трудоустройства: к 
руководству того подразделения, где собственно 
требуются работники.

Если тебе подфартило, и ты идёшь на собесе-
дование к начальству, соберись с мыслями, ведь 
тебе придется не просто сидеть и кивать головой, 
а грамотно и конструктивно излагать цель свое-
го визита, если ты настроен на положительный 
результат. О том, как надо выглядеть и как себя 
вести в таких случаях, я излагать не буду: такой 
информацией может поделиться Google в случае 
чего. Если из отдела по работе с персона-
лом ты вышел, так сказать, «не солоно 
хлебавши», не расстраивайся: иди на 
другое предприятие… ну или жди, может в 
скором времени на тех предприятиях, которые 
ты посетил, найдется свободное вакантное место 
по твоей специальности.

Разделяя выпускников на тех, кто находит 
место работы быстро и на тех, у кого возникают 
определенные трудности, необходимо отдельно 
дифференцировать в касту тех, кто не сам ищет 
работу. Эта группа людей ищёт работу в коопе-
рации с  Центром занятости населения. Возлагая 

надежды на это государственное учреждение, 
многие находят работу довольно-таки быстро.

Период трудоустройства просто на согласии 
начальства с утверждением вашей кандидату-
ры на ту или иную должность не заканчивается. 
Многим приходится ждать согласование с вы-
шестоящим руководством предприятия, а про-
ходить медицинскую комиссию приходится каж-
дому вновь устраивающемуся без исключения, 
к слову, это займет при хорошем раскладе 3-4 
дня. Апогеем является заключение трудового до-
говора с организацией-работодателем при ус-
пешном прохождении всех пунктов программы 
трудоустройства.

Ну да, теперь лишь жизнь будет преподносить 
уроки, экзамены станут редким рабочим момен-
том, а студенческие сессии навсегда останутся в 
памяти. Будучи человеком рабочим в пер-
вые полгода, а то и больше, вам явно бу-
дет не хватать источника эмоций, куда-то 
исчезнет былая студенческая активность. 
Просто для человека, ранее не имеющего опыта 
работы, первое время – это период адаптации, 
переломный момент. У каждого он длится по-
своему долго ли, коротко ли: каждый это лично 
переживёт и ощутит на себе.

Кстати, очень тяжело найти достойное место 
работы без наличия каких-либо связей и под-
держки влиятельных людей, пусть даже если это 
влияние не столь значительно. Отнесись с пол-
ной серьезностью к сбору необходимых 
документов при обращении в ОРП. Пакет 
«ценных бумаг» включает в себя: паспорт, без-
условно, диплом о приобретении вами профес-
сионального образования, ну и если по мелочи, 
документ ИНН и страховое пенсионное свиде-
тельство.  Запомните главное: ехать в ОРП 
надо в первой половине дня (до обеда), 
включите ноги, голову и, если повезёт, 
вы – рабочий человек.

Обращение в Центр занятости населения – 
способ трудоустройства, который несёт в себе 
несколько ощутимых плюсов вместе с не менее 
ощутимыми минусами. Поясню сразу. ЦЗН во 
многом способствует нахождению места работы, 
помимо этого на период трудоустройства всем 
тем, кто состоит на учёте в ЦЗН, предоставля-
ется возможность прохождения каких-либо спе-
циализированных курсов, освоение различного 
рода программ (в основном, компьютерных). 
Но всё же сведения не обо всех вакансиях 
поступают в базу данных ЦЗН, порой свобод-
ные вакансии расхватывают задолго до того, 
как информация о них попала в центр, иногда 
работодатели вообще не видят смысла подачи 
информации о той или иной вакансии в ЦЗН, 
зная, что желающих уже полон коридор. Это 
и есть минус, который для многих окажется су-
щественным. 

Когда на смену зачётной 
книжке приходит трудовая…

Из личного опыта

В Дни науки

В рамках Дней науки Березниковского 
филиала ПНИПУ 19 апреля 2012 года 
состоялась городская олимпиада 
по химии, посвящённая 80-летию 
города Березники, среди школьников
11-х классов города.

В олимпиаде приняли участие 47 учащихся 
11-х классов: из лицея № 1, гимназии № 9 и 
13-ти школ города Березники.

Первое место (47,5 баллов из 50) занял 
Егор Калинин, учащийся лицея № 1.

Второе место (47 баллов) занял Матвей 
Худяков, учащийся школы № 5.

Олимпиада,  посвященная 
юбилею города

Третье место поделили  Дмитрий Шабдаров 
(44,5 балла) и Дмитрий Мунин (44 балла) – 
учащиеся лицея № 1.

Среди образовательных учреждений го-
рода первое место занял лицей № 1, второе 
место – школа № 22 и третье место – школа 
№ 5.

Победители получили дипломы, а за первое 
и второе место – еще и ценные подарки.

Л.Н. Веденеева,
председатель жюри по химии

канд. хим. наук,  доцент,
декан ФОЗО
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«Наш политех»

Алая  роза
(В подражание Гейне)

1. Как холодна младая роза,
 которую ты мне вчера презентовал.
 Печально скованна чарующая поза.
 И колкий холод от того, что ты сказал.

2. Твоих запутанных лукавых объяснений
 в моей душе бушует хор.
 Кружит чреда томительных волнений
 и ждёт тревожный сердца приговор.

Любит дождь

Хороводом печальных туч
Темнота ночная молчит;
Вспоминая про солнца луч
Разрыдавшийся дождь стучит.
Ведь ему безразлична ночь;
Безразличен ветер-друг.
Он идёт от святого прочь –

Поколение NEXT

«Любовь подарит тихое свиданье...»
Ольга Шевченко (ХТНВ-10д) – 

человек увлеченный, и не только 
химией, но и историей своей малой 
Родины – «вятской земли», пробле-
мами  экологии (кстати, эти интере-
сы нашли свое отражение в ее науч-
но-исследовательской работе: как 
результат две публикации в сбор-
никах «Молодежная наука в разви-
тии регионов» в 2011 и 2012 гг. ). 
Кроме того, Оля увлечена литера-
турным творчеством, пишет стихи. 
Сегодня мы публикуем их подборку. 
Особо хочется сказать о стихотво-
рении на немецком «Алая роза». 
Оно конкурсное, написанное по 
заданию преподавателя немецкого 
языка А.Д. Карповой. Александра 
Дмитриевна раньше регулярно про-
водила подобные литературные со-
стязания среди студентов, а в этом 
году лишь одна Оля откликнулась на 
задание преподавателя, и опыт этот 
оказался очень удачным.

Убивает его недуг.
Разрушает душу стезя;
Рвётся сердце шальное насквозь.
Знает дождь, что любить нельзя –
Только разум и сердце врозь.
Обезумев, стучит в окно,
С крыш разбиться шальной летит.
Любит дождь – и не властно вино,
Когда сердце безумно стучит.

* * *

Как холодно ей на окне,
Как зябко алой розе.
Он подарил её тебе,
И вот она застыла в позе.

Морозный ветер, иней, лёд;
Следы пропали на асфальте.
И дух её теперь замрёт.
Шипы, увы, теперь не жальте.

Она безвредна и стройна –
На лепестках колючий иней.
О, как безжалостна зима!
Окрасит алый в тёмно-синий.

Как близка к розе дивной смерть.
Рука костлява, тянет пальцы…
А ей осталось лишь смотреть,
Как тают нежные румянцы. 

Розовый цветок

Я помню вазу. В ней цветы –
Букет нежнейший и прекрасный.
Он, словно яркие мечты –
Такой же незабвенный, страстный.
Ах, как чудесен аромат!
Он так похож на арфы звуки…
И тот прощальный робкий взгляд,
И те хладеющие руки…
Пять красных роз – чудной букет,
Возложен на алтарь разлуки.
Запечатлел он в сердце след,
В душе оставил только муки.
Зима сокроет всю печаль;
На память снег насыплет вьюга.
Уже за окнами февраль – он отдалит 
нас друг от друга.
Остывший пепел – белый снег,
Кружась, летит на лепесток.
Как короток твой дивный век,
Прекрасный розовый цветок!

Нимфа

Подняв бокал былых воспоминаний,
Ты с горькою улыбкой на лице
Помянешь болью расставаний
Красавицу в ромашковом венце.
Её весны отчаянной порывы
Ты обошел окольной стороной.
Но божества по-прежнему ревнивы:
Приблизили миг страсти роковой.
Не знал ты, что страданья губят
Величественной нимфы красоту,
Что нити жизни ведьмы рубят,
Бросая душу в мира пустоту.
И жизнь её предрешена заранье,
Судьбы клинок нам не унять.
Любовь подарит тихое свиданье,
И вновь ей суждено страдать.

Внеучебка: фотоотчет
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Blutrote  Rose
von O. Schewtschenko

1. Wie ist es kalt und traurig der jungen blutroten Rose,
 die du mir gestern so „nett”geschenkt hat. O, deine Rose.
 Ihre Dornen sind so dorning, wie deine letzte Worte,
 die du mir eilig, wie ein Sprichwort, gesagt hat.

2. In der Pose denkend, steht junge blutrote  Rose  in der Vase.
 In der  Pose, in der du ruhig gestern beim Abschied lange stand.
 Ich brauche eigentlich keine Erklahrung.
 Ich kann sogleich nicht verstehen. Was bedeutet alles das? 

··


